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PROVINCIA DI MESSINA

Dél 21.10.2009

ll RéspoBabile del S€rvizio

. Finanzlario

COPIA DIDELIBERAZIONE

DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:" Art. l7 L.R, n' 7/1992, come modificato da 'art. 127, comma 22. L.R. 28.12,2004. i" ,17.
Relazione annuale del Sindaco sullo $tato di attuazione del programma,,

L anno duemilanove il glofno ventuno del mese di ottobrc alle ore 17,00 e seglenti, nèlla Casa Comunale
e nella sala delle adunanze consiliai di quèsto Comune, in aeduta odinada, che è stata partecipata ai Sigg ri
Consiglieri a norma di legge, risultano presenti:

CONSIGLIERI P A CONSIGLIERI P A
IUMARA GIUSEPPA x sULLOTTA GILDA x

SENOVESI MARIA x :ERRARA SANTO x
3ONACCORSO SALVATORE x NGINO ANGELO x
]UNDARI PAOLO X MONTE GIUSEPPE x
3RUNO VINCENZO x SANTORO FILIPPO x
IIOBILIA MARCO x /ACCARO AGOSTINO x

Assegnati r ' '12 In carica n" 12 Assenti n'05 P.esenti n' 07

Risultato legale, aisens del citato comma dell 'aft.  30 della L.R 06.03.1986 n" 9, i l  numero degli  intervenuti,
Assume a prcsidenza il Sig. Bonaccorso Salvatore nella sua qualità di Paesidente del Consiglio Comunale,
Partecipa il Segretafio Comunale dott.ssa Cundari Anlonia
Ai sensi del art 184 - ultimo comma - dell'O.A.EE.LL.vengono designati scrutatori iConsiglieri:

La seduta è p!bb ica.

Visto che, ai sensidell 'art 53 della legge 8 giugno 1990, n" 142, recepito dalla L.R. n" 48/91, su a proposta
dr deliberazione in oggetto hanno espresso:

- llresponsabile deiseNizio intercssato, pef la regolarità tecnica, parere --- F A V O R E V O L E ----

. ll responsabile d ragionera. per la rego,arilà contabile parere --------------------------
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PROPOSTA DI DELIBERAZIONE
DEL CONSIGLIO COMUNALE

Oggetto: Art. 17 L.R. n. 711992, come modificato dall'art. 127, comma 22, L.R, 28.12.2004
no 17. Relazione annuale del Sindaco sullo stato di attuazione del Drogramma.

UFFICIO ISTRUTTORf,: UFFICIO DI SEGRETERIA

Premesso che Ì'art. 17, comma ì. U"rtu r.*. rU urorro 1992 n. 7, modificato dall'aIt. 127, comma
22, della L.R. 28 dicembre 2004 n" 17. testualmente recita: "Ogni anno il sindaco presenta una
relazione scritta al consiglio comunale sullo stato di attuazione del programma e sull'attivita svolta
nonché su fatti paficolarmelt€ filevanti";

Vista, a tal proposito, la nota pror. no 11372 del 15.10.2009. concemente la trasmissione della
relazione del Sindaco sullo staîo di attuazione del programna svolto nel periodo luglio 2008 -
giugno 2009;

Afeso che, ai sensi dell'art. 17- comma 2, della predetta L.R. n.7/1992, il consiglio comunale,
entlo dieci giomi dalla presentazione della relazione, deve esprimere in seduta pubblica le proprie
valutazioni;

Visto il Regolamedo disciplinante il fiúzionaúento del Consiglio Comunalei

Visto l'O.A.EE.LL. vigente nella Regione Siciliana
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rclazione

P-RoPoìrE

Per quanto in premess4 di sottopore al Consiglio Comuale, per le poprie ralutazioni, la
rclazione F€senîata dal Sindaco sullo stato di atnrazione del progmmma wolto nel periodo luglio
2008 - giueno 2009.

Grooi, li 16.10Jfi19
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E Competenza E Resìdui

Per quanto conceme la regoladta contabile espdme parere:

IL RESPONSABILf,
DI RAGIONERIA

Il Responsabile

Il sottoscritto responsabile d€l servizio finenziario, a
norma dcll'art. 13, d€lla legge r€gionale 3 dicembre
1991, no 4,1, che t€stualmenre recita:

PARERI

Somma s tanz ia ta . . . . . . . . . . . .L .

Variazioni in aumento. -.... L.

Variazioni in diminuzione..L.

Somme già impegnate......L.

Somma d ispon ib i le . . . . . . . . . .L .

''Glì inpegni dí spesa non possono esserc assùntì sen a
aîtesta:ìone della rclatìra copeiuru JìnaEìaùa da pa e
del rxponsabile del sen-izio JìnaEìaùo Sen.a tate
attestaziane I arb è nullo di ditiia

ATTESTA

Come dal prospetto che segue la copefiula della Il Responsabile del sen'izio finanziario

complessiva spesa di L.

Ai sensi d€ll'af. 53 d€lla l€gg€ 8 giugno 190, tr. 142, comc r€c€pito con I'art. l, comna l, tettera i) de a tegge
.egionale l1 dicembre 1991, no 48 e nodificato dall'at, t2 de a LR 23/t2,2000, no 30 cbe così recitsl

l) Su ogni prcposta di delibera.ione souoposta aÌlo giunta ed al consiglío dse esserc ùchiesîo it pdrere, ín o ine
a d sola regolarità telnica e contabile, .lel rcspontabi[e del stu-i:io intercssaro e quatoftt canpo i inpegno di
spesa o dininuzíone di enùata. del ruspon dbile di ragionùia in ordine atta rcsotatitù conîabite.

2) Nel caso ìn cui I'ente non abbiafuEiona rcspo^rab ideisenÈi. tt porere èispresso dat segretoùo de ente, in
rcla.ione a e sue canpeîeEe.

3) I soggeîtí di cui al conna I úpondono in via anninisÍaîtua e contabite dei parei espressi.
1) 1 segretafi conunali e prcrincídli sono rcspontabili degli aîîi e de e procedule anuatue detle detiberazioní di cui

al camma 1, unitúnente al fúEionario rcspo6abile preposto.

Sulla proposta di delibeÉzione i sottoscritti esprimono il parere di cui al seguente prospetto:

Per quanto conceme la regolarilà tecnica esprime parere:
" FAVai€VJ L€ "

IL RESPONSABILf,
DEL SERIIZIO
INTERESSATO

DataJ6- lC - !4e p tl



 
 

 

 

 

 

Relazione  Annuale 

sullo stato di attuazione 

 del Programma 
 

art. 17 L.R. 26/08/1992, n. 7, come modificato dall’art. 127 della L.R. 28/12/2004, n. 17 

 

PERIODO – LUGLIO 2008 – GIUGNO 2009 

 

 

 

IL SINDACO 

Francesco Tadduni 

 

  

 
 

 

 
 

 



 
 

Gaggi, lì 15/10/2009 

 

Signor Presidente del Consiglio Comunale 

 

Signori Capigruppo Consiliari 

 

Signori Consiglieri Comunali 

 

Signor Segretario Comunale 

 

Signori Dipendenti Comunali – Responsabili di Posizione Organizzativa 

 

Cittadini Gaggesi 

 

 

 Proseguendo nel percorso che da maggio 2007 mi vede impegnato nella carica di Sindaco, 

cosi come previsto dalla legislazione vigente, sottopongo alla vostra valutazione il bilancio 

sull’attività svolta, riferita al periodo luglio 2008 – giugno 2009. 

 

 Come già annunciato nella relazione che ha accompagnato il primo scorcio di mandato, 

ribadisco come attraverso il bilancio del Sindaco si determina un appuntamento annuale che 

permette a ciascuno di noi, in piena onestà, di conoscere l’attività dell’Amministrazione Comunale 

e di esprimere le proprie valutazioni sullo stato di attuazione del programma elettorale. 

 

Tutto ciò con la massima attenzione verso le opinioni degli elettori perché, ribadisco, è in 

loro nome, che tutti quanti noi abbiamo assunto l’impegno di amministrare il nostro paese, un 

impegno che dobbiamo continuare ad onorare senza incertezze e ripensamenti per l’intero corso 

della legislatura.  

 

 Questa relazione è il resoconto dell’attività del Sindaco e della Giunta Municipale, svolta in 

costante collaborazione con il Consiglio Comunale, con il Segretario Comunale, con i Responsabili 

di Area e con tutti i Dipendenti Comunali. 

 

 Prima di illustrare le attività svolte dall’Amministrazione Comunale nel corso di questo 

secondo scorcio di mandato, mi corre l’obbligo di ringraziare tutti i collaboratori, in quanto, grazie 

al loro contributo è stato possibile realizzare tutto ciò che viene riportato nella presente relazione. 



 
 

Avendo sempre ben presente la scelta programmatica di indicare il “cittadino” e, quindi, la 

“famiglia” al centro dell’azione politica dell’Amministrazione Comunale, sulla scorta anche dei 

riscontri positivi della passata stagione, l’Amministrazione si è impegnata per la realizzazione del 

“Grest 2008”.  

 

Attraverso il coinvolgimento e l’impegno del personale dipendente, nonché mediante 

l’ausilio e la disponibilità di un folto gruppo di giovani locali, presso i locali della Scuola dell’Infanzia 

e del Parco Karol è stato organizzato il “Grest 2008”. Oltre 150 bambini hanno aderito all’iniziativa 

che è stata attivata nel periodo 23 giugno – 1 agosto 2008. Da lunedì a venerdì, dalle 8 alle 17, 

mensa compresa, i bambini sono stati ospitati all’interno dei predetti locali, dove sono stati 

allestiti laboratori di cucina, pittura, canto, danza, recitazione, giardinaggio etc., sotto l’attenta 

guida degli animatori, che hanno determinato importanti momenti di aggregazione e 

socializzazione. 

 

Nel contesto del progetto “Grest 2008” è stato anche inserito il “Progetto @ Scuola col PC”, 

riservato ai giovani studenti della Scuola Primaria – solo le quinte classi – e Secondaria di Primo 

Grado, con l’obbiettivo di far conseguire ai circa 13 partecipanti la “Patente Europea” per l’uso del 

personal computer – ECDL. Il progetto, realizzato in compartecipazione tra il Comune ed i genitori, 

si è svolto presso la sala multimediale nella Scuola Primaria, ed è stato seguito da professionista 

esterno incaricato dall’Amministrazione. Nel mese di luglio 2008 gli studenti interessati hanno 

sostenuto una parte dei 7 esami complessivi che dovranno concludere entro un triennio. 

 

Quotidianamente i bambini, a turno, venivano accompagnati con lo scuolabus comunale al 

lido per le attività balneari presso la vicina Giardini Naxos e diverse altre escursioni sono state 

organizzate, a seconda delle varie fasce di età, presso il parco acquatico “Etnaland” di Belpasso 

(CT), la “Casa delle Farfalle” di Viagrande (CT), il “Museo Acquatico” di Giarre-Riposto.  

 

Anche quest’anno è stata organizzata dai ragazzi in collaborazione con gli animatori la 

manifestazione di chiusura del “Grest 2008”, mediante l’allestimento diretto di coreografie ed 

iniziative che hanno riassunto il periodo di socializzazione trascorso insieme. Per l’allestimento del 

progetto “Grest 2008”, nessun costo è stato fatto gravare sulle famiglie. 



 
 

Con l’obiettivo di soddisfare le crescenti richieste delle famiglie, sulla scorta anche dei 

positivi riscontri ottenuti nel primo anno di attivazione, anche per l’anno 2008, in sinergia tra 

l’Istituto Comprensivo e l’Amministrazione Comunale, è stata confermata la nuova offerta 

educativa, denominata “Sezione Primavera”, rivolta ai bambini di età compresa tra i 24 ed i 36 

mesi. 

 

Il progetto è stato ripresentato e rifinanziato dal Ministero dell’Istruzione ed il nostro è 

stato uno tra i pochi Comuni della Provincia di Messina a poter continuare a fruire di questa nuova 

offerta educativa sperimentale. Le attività hanno avuto inizio nel mese di ottobre 2008 e si sono 

concluse il 30 giugno 2009. Hanno usufruito della nuova offerta educativa circa 12 bambini, da 

lunedì a venerdì, dalle ore 7,30 alle ore 13,30. In comune accordo tra l'Amministrazione Comunale 

e l'Istituto Comprensivo, anche per l’anno scolastico 2008/2009, è stato stabilito di non far pagare 

alcuna retta ai genitori dei bambini della “Sezione Primavera”, ad esclusione della quota di 

compartecipazione per la mensa scolastica, trattandosi di servizio a domanda individuale. 

 

Dopo oltre un anno dall’insediamento del Consiglio Comunale e, solo dopo l’ennesima 

nomina del Commissario ad acta, da parte dall’Assessorato Regionale della Famiglia, delle Politiche 

Sociali e delle Autonomie Locali per la predisposizione degli atti di convocazione del Civico 

Consesso, nella seduta del 2 agosto 2008 è stato possibile completare gli adempimenti della prima 

adunanza del Consiglio Comunale mediante la elezione del Presidente e Vice Presidente del 

Consiglio Comunale nonché il giuramento del Sindaco. 

 

Solo nella seduta del 13 agosto 2008, con il Consiglio nella pienezza dei poteri, è stato 

possibile approvare il bilancio comunale, relativo all’esercizio finanziario 2008. 

 

I ritardi accumulati, per le note vicende relative all’insediamento del Consiglio Comunale, 

nell’adozione dello strumento finanziario hanno fortemente ritardato l’attività 

dell’Amministrazione Comunale, soprattutto nella fase di programmazione. In ordine di tempo 

non è stato possibile programmare l’allestimento delle manifestazioni dell’Estate Gaggese 2008 

che si sono svolte nel periodo 17-29 agosto mediante l’inserimento delle manifestazioni 

tradizionali.  



 
 

In vista dell’inizio dell’anno scolastico 2008/2009, sono stati effettuati i consueti lavori di 

manutenzione ordinaria nei plessi scolastici che ospitano le Scuola dell’Infanzia, Primaria e 

Secondaria di Primo Grado, avviati i servizi scuolabus e refezione scolastica, garantiti importanti 

servizi ai bambini diversamente abili attraverso l’ausilio del personale comunale, assicurata la 

disponibilità dello scuolabus per il trasporto degli studenti nelle varie attività didattiche, sportive e 

ricreative svolte al di fuori del territorio comunale. 

 

 Con determina sindacale n. 7/2008, è stato nominato il nucleo di valutazione e controllo di 

gestione. Il nucleo è composto dal Segretario Comunale, dal dott. Francesco Bondì e dal dott. 

Santo Amoroso. 

 

Come da consuetudine, nel periodo 26 settembre – 4 ottobre 2008, è stata organizzata la 

gita in favore della “Terza Età”, con destinazione “Lago di Garda – Verona – Venezia - Padova”. 

Sono stati 44 i partecipanti che hanno avuto modo di ammirare, attraverso le varie visite guidate, il 

Lago di Garda, le città di Verona, Venezia, Padova, Bassano del Grappa. Particolarmente suggestive 

sono state la traversata del Lago con il battello e la visita del Vittoriale, dimora di Gabriele 

D’Annunzio che, prima di morire donò agli Italiani.  

 

In occasione della Commemorazione dei Caduti, il 4 novembre 2008, in collaborazione con 

la Parrocchia e con le varie Istituzioni, è stata organizzata la tradizionale cerimonia con la 

deposizione della corona d’alloro al monumento realizzato in onore ai caduti di tutte le guerre, 

nella piazzetta antistante la Casa Comunale. 

 

Nel mese di novembre 2008 sono state avviate le procedure per il rinnovo del servizio di 

Assistenza Domiciliare agli Anziani, nonché degli altri servizi collegati per un periodo di anni uno. Il 

servizio con decorrenza dal gennaio 2009 è stato affidato alla Cooperativa Multi Service ’90, sono 

oltre 50 gli anziani utenti nel servizio. 

 

In occasione delle Festività Natalizie 2008 è stata allestita la seconda edizione del 

“Mercatino di Natale”, con lo scopo di promuovere e valorizzare il nostro territorio, anche 

attraverso il coinvolgimento delle attività di artigianato locale. Nella piazza Vittorio Emanuele è 



 
 

stata approntata una tenso-struttura, all’interno della quale è stata allestita la sala di esposizione e 

vendita di prodotti artigianali e oggettistica. 

 

 L’iniziativa è stata molto apprezzata sia a livello locale che dai visitatori giunti dai paesi 

viciniori, grazie anche al potenziamento dell’attività di promozione dell’evento.  

 

 Sempre nel periodo natalizio è stata realizzata la tradizionale “Cena di Natale” rivolta alla 

Terza Età, finanziata grazie al contributo del Consorzio “Comuni per il Lavoro”, del quale il nostro 

Comune fa parte sin dalla sua costituzione.  

 

 L’Unione dei Comuni della “Via Regia dell’Alcantara”, come da consuetudine, si è invece 

curata dell’allestimento delle luminarie e degli addobbi natalizi per i quattro Comuni aderenti 

(Francavilla di Sicilia, Motta Camastra, Graniti e Gaggi). 

 

 Con appositi atti d’indirizzo della Giunta Municipale, in esecuzione del verbale di 

concertazione con le Organizzazioni Sindacali, sono state attivate la procedure per la copertura, 

mediante progressione verticale, di n. 3 posti vacanti nella pianta organica, nonché per la 

copertura di un posto ai sensi dell'art. 3 della Legge 12/03/1999, n. 68, più volte sollecitato, nel 

corso degli anni, dall’Ufficio Provinciale del Lavoro. 

 

Con deliberazione di G.M. n. 148/2008 è stato approvato e finanziato il progetto esecutivo 

per la redazione di un primo stralcio funzionale dei lavori di adeguamento antincendio dei plessi 

scolastici che ospitano i locali della Scuola Primaria e Secondaria di Primo Grado, attraverso la 

nuova realizzazione della centrale termica e l’adeguamento delle vie di esodo. I lavori previsti 

saranno realizzati garantendo lo svolgimento delle normali attività didattiche. 

 

Sono stati ultimati i lavori di arredo urbano finalizzati al recupero del verde di quartiere in 

alcune porzioni di terreno di proprietà comunale dislocate lungo il viale Enrico Berlinguer, con 

successiva collocazione di panchine e giochi per bambini, finanziati con atto di G.M. n. 112/2007. 

 

Il 20 dicembre 2008 è stato organizzato presso i locali della scuola dell’infanzia il convegno 

per la presentazione del primo testo scientifico sulla storia del nostro Comune: “Storia di Gaggi, 



 
 

l’identità della comunità nelle sue fonti, vicende immagini”, curato dal Prof. Giorgio Scichilone, 

docente di storia delle dottrine politiche, presso la facoltà di scienze politiche dell’Università di 

Palermo, appositamente incaricato dall’Amministrazione Comunale. 

 

La realizzazione del libro si inquadra nel contesto più ampio del progetto di sviluppo locale 

che costituisce uno dei punti cardine del programma politico-amministrativo dell’Amministrazione 

Comunale.  

 

In occasione delle festività natalizie 2008, unitamente agli auguri, il libro è stato donato a 

tutte le famiglie Gaggesi. 

 

Con delibera della G.M. n. 136/2008, sulla scorta delle disposizioni regionali sono stati 

rinnovati tutti i contratti degli ex L.P.U. ed L.S.U. in servizio presso il nostro Comune. 

 

 Il Consiglio Comunale con deliberazione n. 1/2009 ha proceduto al rinnovo, per un ulteriore 

triennio, dell’incarico di Revisore dei Conti al dott. Sebastiano Cannavò. 

 

 Nel corso della seduta consiliare dell’8 gennaio 2009, il Presidente del Consiglio, Giuseppa 

Fiumara, ha rassegnato le proprie dimissioni dalla carica, determinate, così come riportato nel 

verbale n. 1/2009, dalla mancanza di dialogo tra i Gruppi politici presenti in Consiglio e, quindi, 

dalla difficoltà di poter svolgere il proprio ruolo di Presidente del Civico Consesso per come la 

stessa avrebbe gradito. Sono certo che, anche da Consigliere Comunale, continuerà a lavorare 

nell’interesse del nostro paese. 

 

 Nella seduta del 2 febbraio 2009, il Consiglio Comunale ha provveduto ad eleggere il 

Consigliere Salvatore Bonaccorso, alla presidenza del massimo Organo rappresentativo dell’intera 

comunità. 

 

 Sin dal mese di febbraio 2009 è online in nuovo sito istituzionale del Comune di Gaggi, 

realizzato grazie al talento di giovani Gaggesi, a titolo gratuito. Il nuovo portale, realizzato con 

nuove e moderne tecnologie informatiche, è stato concepito nell’ottica della trasparenza e della 

funzionalità. All’interno del sito, infatti, vengono puntualmente inseriti tutti gli atti amministrativi 



 
 

integrali adottati dagli Organi comunali, con decorrenza dal 2007. Tutto ciò fa si che tutti i cittadini 

possano essere informati costantemente sull’attività amministrativa dell’Ente. Tutto questo è 

stato realizzato in epoca in cui non veniva richiesta la pubblicazione degli atti sui siti istituzionali. 

Recenti normative statali e regionali hanno introdotto l’obbligo della pubblicazione, per stralcio, 

degli atti amministrativi, pena la sospensione dell’erogazione dei trasferimenti. Con grande 

soddisfazione si può affermare che il nostro è uno tra i pochi portali che già sono in linea con le 

nuove norme vigenti in materia di trasparenza dell’attività amministrativa degli Enti Locali. 

 

 Ciò acquista maggiore importanza anche alla luce della recente legge, la n. 69 del 18 giugno 

2009, che all’art. 32 statuisce: “A far data dal 1º gennaio 2010, gli obblighi di pubblicazione di atti 

e provvedimenti amministrativi aventi effetto di pubblicità legale si intendono assolti con la 

pubblicazione nei propri siti informatici da parte delle amministrazioni e degli enti pubblici 

obbligati”. 

  

 Sempre nel settore dell’informatizzazione è stato completato il progetto di rete civica 

denominato “Giano”. Il portale con l’indicazione di alcuni dei servizi proposti è già online 

consultabile direttamente o attraverso il link presente nel sito istituzionale dell’Ente. 

  

In collaborazione con l’Associazione Turistica Pro Loco Gaggi nonché attraverso il 

coinvolgimento delle famiglie dei bambini che frequentano le Scuole locali, è stato realizzato il 

Carnevale Gaggese 2009. In questa edizione, l’Amministrazione Comunale oltre che collaborare e 

fornire assistenza logistica ai gruppi di volontari impegnati nel tradizionale appuntamento della 

preparazione ed allestimento dei carri allegorici, ha scelto anche di coinvolgere i bambini e le 

famiglie Gaggesi al fine di creare momenti di socializzazione oltre a perseguire finalità di svago e 

divertimento.  

 

 Con deliberazione di G.M. n. 14/2009 è stato approvato e finanziato il progetto per la 

realizzazione della rotatoria all’intersezione tra il viale Enrico Berlinguer e Corso delle Province, in 

sostituzione della vecchia regolamentazione semaforica. La realizzazione di detta opera costituiva 

un altro punto cardine del programma politico-amministrativo sottoposto agli elettori nella 



 
 

tornata amministrativa 2007. L’opera è già stata realizzata e resa fruibile con l’inizio della stagione 

estiva. 

 

Con deliberazione consiliare n. 11/2009 è stato definitivamente ultimato l’iter di adozione 

definitiva del Piano Regolatore Generale, attraverso l’esame e discussione in ordine alle 

osservazioni presentate da privati cittadini entro il periodo di pubblicazione degli atti ed elaborati 

di Piano.  

 

Si è così conclusa la vicenda ultradecennale concernente l’adozione del primo vero 

strumento urbanistico del nostro paese. Tutti gli atti saranno trasmessi all’Assessorato Regionale 

Territorio e Ambiente cui compete, per legge, l’approvazione finale dello strumento urbanistico. 

 

I lavori per la realizzazione del mercato comunale, finanziati dall’Assessorato Regionale 

Cooperazione, Commercio, Artigianato e Pesca, sono proseguiti fino a quando è stato possibile 

eccedere al cantiere dalla stradella interpoderale privata. Successivamente i lavori sono stati 

sospesi nelle more di creare l’accesso definito all’area mediante la realizzazione di un cavalcavia 

sul torrente Durbo. Il progetto è già stato esitato positivamente dalla Soprintendenza ai BB.CC.AA. 

di Messina ed i calcoli strutturali sono già stati predisposti per il deposito presso l’Ufficio del Genio 

Civile di Messina. A breve si potrà procedere alla ripresa dei lavori.  

 

La realizzazione del cavalcavia consentirà di porre definitivamente fine all’annosa 

questione relativa all’accesso all’area del mercato anche in prospettiva del prossimo utilizzo 

successivo al completamento di tutti i lavori previsti dal progetto finanziato.  

 

 Con deliberazione di G.M. n. 31/2009 sono state definitivamente assegnate le risorse al 

Responsabile dell’Area Tecnica per l’attivazione delle varie azioni contenute nel progetto di 

sviluppo locale, già approvato dall’Amministrazione Comunale. 

 

 A seguito dell’ottenimento dell’adesione di massima da parte di 2 istituti di credito, in data 

27 giugno 2009 è stato allestito, presso i locali della Scuola dell’Infanzia alla presenza di autorevoli 

relatori, il convegno per la presentazione del progetto alla nostra comunità denominato: "Azioni a 

sostegno dello Sviluppo Locale - Il Progetto di Gaggi". Il perfezionamento degli atti con gli istituti 



 
 

di credito consentirà di dare concreto avvio alle azioni previste dal progetto, attraverso la 

pubblicazione dei relativi bandi. 

  

 Nella seduta del 6 maggio 2009, il Consiglio Comunale ha proceduto all’adozione del 

bilancio di previsione relativo all’esercizio finanziario 2009 nonché al bilancio pluriennale 2009-

2011, comprensivo di tutti gli atti propedeutici, tra i quali il programma triennale delle opere 

pubbliche ed il piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, nel rispetto dei dettami 

contenuti nella recente normativa in materia. 

  

Il Consiglio Comunale ha proceduto all’elezione del nuovo Difensore Civico, la dott.ssa 

Grazia Millimaci, a cui rinnovo l’augurio perché questa esperienza possa servire per arricchire il 

proprio bagaglio culturale. 

  

 Con deliberazione di G.M. n. 36/2009 è stato approvato il protocollo d’intesa sottoscritto 

tra l’Ente Parco Fluviale dell’Alcantara e i Comuni di Calatabiano, Castelmola, Castiglione di Sicilia, 

Gaggi, Giardini Naxos, Graniti, Francavilla di Sicilia, Malvagna, Mojo Alcantara, Motta Camastra, 

Roccella Valdemone e Taormina, con il quale viene individuato il Comune di Gaggi quale Ente 

capofila per l’attivazione di ogni utile attività finalizzata alla partecipazione al bando A.P.Q Giovani 

protagonisti di sé e del territorio predisposto dall’Assessorato Regionale della Famiglia, delle 

Politiche Sociali e delle autonomie Locali. 

 

Sulla scorta di detto protocollo d’intesa è stato presentato un progetto denominato 

"Giovani.it". Detto progetto si pone quale obiettivo quello di promuovere il protagonismo sociale e 

la relazionalità dei giovani per favorirne l'inserimento sociale e prevenire così possibili rischi di 

disagio e devianza e ciò attraverso azioni volte a stimolare lo sviluppo della loro personalità, ed 

agevolare la partecipazione attiva alla comunità locale offrendo loro iniziative di aggregazione, di 

scambio culturale, di prevenzione, di formazione, di informazione di supporto nella fase di 

transizione alla vita adulta ed indipendente. 

 

Sono stati ultimati i lavori di ampliamento della via San Giuseppe, approvato e finanziato 

con deliberazione della G.M. n. 30/2008, compresa la collocazione del nuovo impianto di pubblica 

illuminazione. La realizzazione di detta importante opera ha permesso di raggiungere il duplice 



 
 

risultato di eliminare il potenziale pericolo per la pubblica incolumità, costituito dalla presenza del 

vecchio fabbricato rurale che determinava la strozzatura all’imbocco della suddetta via, nonché di 

normalizzare il transito in tutto il comparto.  

 

Sono stati ultimati i lavori relativi alla realizzazione della copertura dell’ultimo tratto del 

canale “Vetta”, compreso tra le vie Regina Margherita e Cipressi, opera finanziata ed inserita nel 

“PIT n. 32 – Valle Alcantara”.   

   

Sono stati ultimati i lavori relativi alla copertura di un secondo stralcio del torrente Durbo, 

nel tratto ancora a cielo aperto compreso tra le vie Brasile e Napoli. 

 

Sono stati ultimati i lavori relativi al rifacimento della pavimentazione stradale della via 

Oliveto. 

 

L’A.N.A.S. ha provveduto al rifacimento della pavimentazione stradale della traversa 

interna della S.S. 185 nel tratto compreso tra la vie Garibaldi e Ten. Salvatore Turrisi. 

 

Proseguono i lavori relativi al consolidamento e bonifica della ex discarica comunale sita in 

c/da Guardia, finanziato dall’Assessorato Regionale Territorio e Ambiente. 

 

 In forza dell’accreditato ottenuto dal nostro Comune, è stato approvato e finanziato un 

progetto di servizio civile nazionale, predisposto per l’intervento nel settore della disabilità grave, 

che prevede l’assegnazione di 8 giovani per la durata di un anno. 

 

 Desidero concludere questa relazione con una bellissima iniziativa che ha coinvolto i 

bambini della scuola primaria del nostro Comune e riguarda l’adesione dell’Ente Parco Fluviale 

dell’Alcantara alle attività formative del progetto “Vividaria”, promosso dalla Fondazione Klorane 

e attuato d'intesa con la Federparchi, che si propone di realizzare un percorso sperimentale di 

educazione ambientale per le scuole primarie dei Comuni dei parchi italiani, volto a valorizzare il 

ruolo delle piante e della biodiversità vegetale nei confronti della salute dell'atmosfera e degli 

equilibri climatici, al quale hanno partecipato circa 20 insegnanti provenienti da diverse parti 



d'l tal ia fra i  quali  alcuni del terr i torio del Parco Alcantara ( lst i tuto comprensivo De Amicis di

Randazzo e lst i tuto comprensivo Statale di Giardini Naxos - plesso di Gaggi)

La conclusione del progetto "Vividorio" prevedeva la realizzazione di un'aula verde,

attraverso un percorso didattico integrato e continuativo, che fosse basato sul pieno

coinvolgimento dei docenti e dei bambini del le lV classi degli  lst i tut i  Primari. Grazie al la

compartecipazione del Parco Fluviale, nel terreno retrostante i l  plesso della Scuola Primaria, è

stata realizzata l 'aula verde.

l l  23 maggio 2009, si è tenuta la cerimonia di inaugurazione dell 'Aula Verde al la presenza

del Direttore di Federparchi, Luigi Bertone, di Maria Vil lani, del l 'Uff icio Promozione Federparchi, di

Nicoletta Tognoni, coordinatrice del progetto "Vividorio", del Commissario del Parco Fluviale

dell 'Alcantara, Giuseppe Castel lana, del Sindaco del Comune di Gaggi, Francesco Tadduni, del

Dir igente Scolastico dell ' lst i tuto Comprensivo di Giardini Naxos, Mario Rapisarda, dell ' lns. Si lvana

Mancuso Fuoco, coordinatrice locale del progetto "Vividario". Un'esperienza importante per i

nostr i  bambini che speriamo di poter r ipetere attraverso l 'adesione a nuove iniziat ive per gl i  anni a

venire.

Proseguendo sulla ,. , ]  A"lt .  precedente relazione annuale, anche per questo ulteriore

scorcio di mandato elett ivo, ho scelto di r ipercorrere temporalmente, come in un viaggio

immaginario, gl i  eventi che hanno interessato l 'att ivi tà poli t ico-amministrativa dello scrivente e

dell 'Amministrazione Comunale, tracciandone solo i  momenti più signif icativi.

Grazie per i l tempo che vorrete dedicare al la lettura della presente relazione.

s
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IL SINDACO

, "TPFI, T,T Pfrh A L C A N TA RA



Presenti tro 7 Consigli€ri.

ll Presidente, con il consenso del Consiglio, dà per letta la proposta.

Il Sindaco prima di trattare la relazione desidera informarc il Consiglio su alcune iniziative

che ì'Unione dei Comuni ha intrapreso in favore del Comune di Scaletta e dei Villaggi del Comune

di Messina, colpiti dall'alluvione.

Fa una lagnanza nei confronti dei Consiglieri di minoranza, rilevando che. mentre tutti si

sono mobilitati per intervenire in favore dell'Abruzzo , Ia stessa cosa non sta accadendo in favorc

delle zone del Messinese dove ci sono state henta vittime, che non sono di serie "B".

Fa prcsente che è stata stabilita una scaletta per intervenire in favore di queste famiglie.

Irtanto si prccede nei conftonti della struttùa attivala a Roccalumera per dare gli aiuti a

queste peNone con un intervento unico per i quatho Comuni di € 4.000,00, per acquisto di

abbigliamento, generi alimentari, secondo la richiesîa pervenuta.

Inoltre è stato stilato un manifesto per sensibilizzare le popolazioni ad effettuare donazionl

per gli sfollati, non in denaro, perché vanno fatte cose concrete.

Samnno indicati i punti dove le persone possono donare gli oggefti e ogmrno può farsi

portavoce di questa iniziativa.

In quanto alla sua relazione, concorda che è stata presentata in ritardo, ma non per voler

prendere in giro qualcuno, ma perché, pwtroppo, non ce l'ha fatta pdma.

Non dà lettura integlale, in quanto I'ha consegnata ed è stata pubblicata sul sito.

Riprende i punti salienti di un anno di lavoro.

Parte dal "GREST", una iniziativa che continua a destare impressioni positive con la

presenza quotidiana di circa 150 bambini, che hanno aluto servizi e divertimenti consoni e sono stati

invitati con lettera scdtta nominativa. Ci sono state escursioni, visite guidate, attività al marc,

animazione e poi la festicciola finale con la recit4 con l'apporto del personale preposto.

Sarà una esperienza che continuerà, migliorandola sempre di piu e prolungandone la durata

per venire incontro alle esigenze delle famiglie che lavorano, senza gravarle di spese.

Ricorda che il "Progetto Primavera" per i bambini dai 24 ai 36 mesi, è stato rinnovato

anche nel 2008. Quest'anno, invece, è stato tagliato dal Ministero, come awiene per tutte le cose

belle, che svaniscono.

Gli preme evidenziare che solo nell'Agosto 2008 il Consiglio è riuscito ad insediarsi nella

sua interezza e dare risposte alla Commita perché, grazie alla scelta di pochi, il Comune è stato

privato del massimo organo, impedendo ogni forma di programmazione fino a girurgete ad una



sentenza che ha rigettato tutto, nel m€se di Apdle di quest'anno.

Questo è il motivo che non permetterà dialoghi tla maggioranza e opposizione pet qua[to lo

riguarda, tranne che nel rispetto dei ruoli.

Nella vita bisogna essere bravi a saper accettare le vittorie e le sconfitte e i Consiglieri di
' 

minoranza, ancora dopo due anni e mezzoJ non hafiìo saputo accettare questo ruolo di opposizione.

Non sanno accettare che ci sia un Sindaco.

Le criîiche si faùro in questa sede e lui le sa accettarc: cdtiche e consensi.

Il ritardo nell'insediamento ha comportato ritardi e danni, poiché sono intervenuti dei

Commissari.

Dichiara che si farà carico di procedere a fare chiesta per chiamare in causa i Consiglieri

di opposizione che, con il dtardo accumulato, hanno causato damo erariale nei conionti dell'Ente.

Chiamerà in causa chi lo ha causato.

Ognuno, per il ruolo che ricopre, ha degli obblighi ai quali non si può sottÉrre.

Continua I'esposizione della relazione. ricordando i lavori e i servizi per le scuole.

E' stato nominato il Nùcleo di Valutrzione, organo pievisto dalla legge e organo terzo Ía

la classe dirigente e quella politica, per consentirc la valutazione dell'attivita svolta e mettere

I'Amministazione nelle condizioni di programmare e conseguire i risultati programmati.

La valutazione consente ciò.

Il Nucleo di Valuîazione è rcfercnte anche per quanto iguarda i rapporti con la Corte dei

Conti.

Qualcuno ha insinuato che i Componenti sono gli esperti del Sindaco. Non è così. Il

Compenso non è di 15.000,00 euro come do\r.rto, ma solo per due incarichi (Nucleo di valutazione

e Controllo di gestione) di € 7.500,00 annui, spese comprese.

Rileva che la gita 2008 per la terza età è stata una delle piu belle, per i luoghi visitati.

Ricorda ancora l'erogazione del servizio di assistenza domiciliare agli anziani, il

Mercstino di Natale, che ha registrato una maggiore attività pmmozionale e inolue la C€na di

Natale, della quale sono state messe in discussione le modalita da pade della mmomnza.

Ricorda, altresì, i lavoi di realizzazione della centrale termica a scuola e il recupero del

verde di quartiere.

Evidenzia che una delle iniziative più belle è stata la presentazione del libro sulla storia

del paese, scritto dal Prof. Scichilone, che ringrazia, poiché è rma persona stupenda, che ha messo

I'anima nel lavoro che ha fatto.



Conîinua I'esposizione, riferendo sul rinnovo dei ConÍatti di diritto privato, sulla

riconferma del Revisore dei Conti e si sofferma sù un fatto politjco molto rilevante, che ha scosso il

Gruppo politico, le dimissioni da Presidente del Consigliere Fiumara.

Non commenta oltre quello che ha già detto su questo episodio.

Fa rilevare che la stessa ha dimostrato di lavorare con I'impegno politico che I'ha sernpre

contraddistinta.

f,' awenuî4 perciò, I'elezione del nuovo Presidente, il Sig. Bonaccorso, che lo scuserà per

aver detto che i Consiglieri approfittano della sua inesperienza. E' consapevole che bisogna entúrc

nella logica di funzionamento di un organo e nel ruolo del Consigliere, che è nuovo dspetto al

passato, che si acquisisce anche facendo tesoro degli enori che si coÌDmettono.

Condivide quanto detto dal Consigliere Fiumara in merito al fatto che non si riesce a

dialogare e sostiene che ciò è doluto al fatto che non esiste piu una classe politica in ltalia.

La contrapposizione è tra opportunismo e voglia di fare.

In quanto al siîo istituzionale, sottolinea che ha precorso i tempi e le norme in ordine alla

pubblicità e trasparcnza amninistrativa con la pubblicazione di tutti gli atti, ora imposta dalla legge

regionale, a scanso del blocco dei trasferimenti.

Ricorda il Camevale 2009 che ha visto il coinvolgimento dei bambini e delle famiglie, cosa

che è stata molto piacevole per tutti.

E sfal^ rcalizzala la rotatoria sul Viale E.Berlinguer e, a tal ptoposito, sottolinea che,

piaccia o no. il Sindaco ha presentato un programma e vanno realizzate le cose prcviste.

A seguito della realizzazione della rotatoria non ci sono piÌr stati incidenti come p ma.

Evidenzia che il Piano Regolatore Generale è stato definito, è stata predistosta I'ingente

mole di documentazione e presto si potrà depositare all'Assessorato Regionaìe TeÍitorio.

In quanto al mercato comunale, comunica la ripresa dei lavori, poiché si è risolto il

problema dell'accesso, mediante la realizzazione di un cavalcavia.

Fa presente che sono state definite tutte le procedure per il progetto di sviluppo locale e

seguirà la pubblicazione dei bandi.

Con il costo di circa 150.000,00 euro, nel territorio veÍanno spalmati circa 2.500.000,00

ewo, come occasione di sviluppo per il paese.

Ricorda che è stato eletto Difensore Civico la Dott.ssa Millimaci GÉzia, che è qui presente,

la quale da oftobre svolge la sua attività.

Le rinnova gli auguri, quale strumento importante.

Elenca ancora la presentazione insieme ad alt pafner , come Comùne capofila, di un

progetto per i giovani all'Assessorato della Famiglia, denominato "Giovani.it".



Fa rilevare che sono staîi uìtimati i lavori di Via S.Giuseppe.

E' stato istituito iÌ senso unico direzione Valle-Monti, in modo da spostarc I'ingresso della

Scuola dalla Via Corso delle Province alla Via Principe.

Rifeúsce sui lavori del Torrente Vetta e del Tor.r.ente I)urbo. sulla realizzazione di una

Piazzetta all'ingresso del paese che prevede la valorizzazione di una fomace e sulle pavimentazioni

stmdali anche di via Oliveto.

Fa presente che, avendo il Comune ottenuto I'accreditamento, è stato attivato un progetto di

Servizio di Volontariato Civile.

Sottolinea la valenza del Progetto "Vividaria',, realizzato con i bambini delle lV" Classi

delÌa Scuola.

E' stata rm'esperi€nza bellissima, poiché qLralsiasi impegno che vada vetso i bambini

rappresenta un momento di grande soddisfazione, che serve a spronare a fare di piu e meglio, in

quanto i bambini sono la parte sana della popolazione.

Ringrazia il Vice Sindaco, gli Assessori, i Consiglieri Comunali per I'impegno, la

disponibilita, per quello che ciascuno ha potuto fare. Ci sono anche cose non fatte, oltre quelle fatte,

non \,'uole essere incensato. Se le critiche servono a spronare, ben vengano, per cui respinge al

miftente le accuse mosse dall'opposizione.

Il Presidente ngazia il Sindaco per avere puntualmente spiegato la relazione e ripensa a

quanto detto dal Consigliere Monte, il quale osserva che è sempre la stessa e si chiede quante sono

le opere realizzate: la rotatoria, il Torente Vetta, il Torente Durbo ecc... Di uguale ha tovato il

Grest, la Mensa Scolastica, il Camevale. Asse sce che se queste cose l'anno prossimo non saranno

scritte, saÌà un fatto gnve. Pertanto invita il Consigliere Monte a leggere la relazione, prima di

parÌare.

Il Capogruppo di maggioranza Mobilia, ringrazia il Sindaco per il lavoro svolto in

quest'anno. Nonostante il Consiglio si sia insediaîo il 3 Agosto 2008, l'Amministrazion€ ha

lavorato senza far pesare sulla popolazione questa situazione. Si associa a quanto detto dal Sindaco

e 1o ringrazia ancora.

Il Consigliere indipendente Fiumara intanto vuole prccisare che, se oggi si fosse trattato

ì'argomento relativo alla individuazione di una incompatibilita dell'Assessorc Lo Giudice, si

sarebbe dissociata, perché sulla onestà di questo Gruppo e soprattutto del Sindaco e della Giunta

non vi sono dubbi di sorta.

Quella proposta invece insinua qualcosa di questo genere. Spesso si usano solo espedienti

per contrastarè l'azione.



Posta qùesta fiducia totale e indiscussa sulla totale onestà e operosità, a volte eccessiva, del

Sindaco e infatti spesso ha discusso perché si è assunto la responsabililà di fare delle cose piuttosto

che comandare, nota che questi criteri li ritrova nella relazione e però è giusto avere uno sguardo

positivamente critico e peÍciò dà qualche sua indicazione.

Per quanto riguarda il sito evidenzia che il Comune è stato elogiato da Comuni come

Perugia, ma per I'eccellenza di ciò che si fa, le dispiace che non si usi un metodo prcgranmatico.

Rileva che alla scuola ha sempre fomito servizi m4 per mancanza di programmazione, in riîardo.

Sostiene che, se a Giugno avessero progmmmato un gruppo di lavoro che si occupasse

dell'Estate Gaggese, la mensa e il pulmino sarebbero partiti prima. E' solo un problema

metodologico, ma le cose sono fatte con eccellenza.

Ricorda che sul programma elettorale il Sindaco scrisse di impegnarsi per avere "una

cittadina sempre piir eccellente, sempre piu vivibile, dove la gent€ ha il piacere di stare", ma rileva

che ciò è possibile se si attenzionano tutte le fasce di eta. Si riferisce alle disabilità gravi, ove i

servizi vengono erogati, rna non esiste un percono che consenta di raggiungere in carrozzella posti

importanti e dcorda I'episodio della caduta di un disabile. La cosa però che le sta a cuore è la fascia

giovanile. Vede attenzione per anziani e bambini, ma non per i giovani, che vilono una gravissima

crisi che sfugge alla conoscenz,!.

Cerca il dialogo, perché bisogna fare il meglio come squadra vincente, il meglio del meglio.

Suggerisce, quindi, due criteri: metodologia della programmazione per tempo ed emergenza

giovani, per fatti gravi che coinvolgono anche la Guardia di Finanza. Crede che I'Amministrazione

si adopererà per anenzionare quesLa fascia.

Evidenzia, quindi, un pensiero criticamente positivo e la disponibilita ̂d apptezzarc e

vedere quello che è stato fatto.

Il Sindaco, in quanto ai servizi per la scuola. concorda per certi ve6i; concorda per la

mensa, non per il pulmino.

La mensa riguarda una otganizzazione del servizio, cui si può pensare a Giugno e non a

Settembre, per non determinare disagio ai bambini e alle faniglie.

L'aspetto giovanile è da sempre un problema e non se ne vuole scaricare. E' un problema

per i giovani. Si sente fortunato perché i giovani lo cercano, ma percepisce che loro hanno difficoltà

a capire cosa vogliono e l'Amministrazione ha saumenti limitati per incidere.

Nota che è cambiato tufto. Si critica se i giovani stanno insieme e fa.nno chiasso. C'è un

cambiamento completo delle problematiche che riguardano giovani e meno giovani. Si rende conto

del disagio di non riuscire a dare una soluzione al problema e quindi, anche lui, si sente un

problerna. E' grave che non si facciano programmi a livello regionale, provinciale, perché la



poliîica è ancora quella del piccolo favore. menhe non c'è una politica che vada in questa direzione

e ciò rende difficile per un Comune dare soluzioni ai problemi.

Rileva, comunque, che i giovani devono essere cercati, scovati e questo si vede all'intemo

dell'Amministrazione Comunale. Se non si è prcssanti, stimolanti, non riescono autonomamente ad

auto stimola$i e questo diventa un grosso prcblema.

Se non si può continuarc tomano a rinchiudersi e non crcderc nell'impegno dell'Ente

pubblico e si guarda tutto con suflicier\za e distacco, sostenendo che le Anminislrazioni non si

interessano e lo fanno solo quando ci sono le elezioni.

f,' anche vero che quando si tlova un punto di incontro, si va avanti, altrimenti no.

L'Ente Locale deve farsi carico con sli strumenti che ha. fermo restando che c'è anche un

problema che deriva dalle famiglie.

Spera che cambi direzione la politic4 quella che detta le regole e allora gli Amministratori

devono sezuire le indic^zioni avute.

IL CONSIGLIO COMIJNALE

Vista la pmposta di deliberazione avente ad oggefto: "Art. 1? L.R ro 7/1992, come

modificato d^ll'^îL 127, comma 22, L.k 28.12.2004, no 17, Relazione annuale del Sindaco

sullo stato di aluazione del progr|mma", che allegata alla presente ne costituisce parte integrante

e sostanziale I

Uditi i vari interventii

Visto il Parere favorevole acquisito sulla $essa dalla Responsabile dell'Area

Amministrativa, in ordine alla regolarita tecnica;

Visto l'O.A.EE.LL. visente in Sicilia

PREIIDE ATTO

Che il Sindaco ha reso la relazione sull'attività svolta nel periodo luglio 2008 Giugno

2M9.
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SEGRETARIO COMUNALE

_07.11.2009_ per rimanervi 15 grornr conseculivl

I Visli gliatti d'umcio

cfìe la presonle deliberazione, ai sensi dell'art.
comma 21, della L.R.n'172004,

I I è stata affissa all'Albo Pretorio Comunale ilgiomo
l_l sarà

ATTESTA

11, comma 1, della L.R. n.44l1S91, come modilicato dall'art. 127,

ll SegretÙio Comùn.le
Cùndari dott.ssr Artonis

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA'

Si certifc€ che la presente deliberazione è davenuta eseculiva il giomo _

n essendo decorsi dieci giorni conseculivi dall'inizio della pubblicazione (art. 12, comma 1, L.R. 44191).
E essendo slata dichiarata immedialamenle esecutiva (art. 12, comma 2, L.R. 44191).

Lì
llSegretario Comunale

F.to Cùndari dott.ssa Antonina

E copia 6nlome all'originale, lì

ll R€6p.le dell'Area Amminist.auva
_Dott.ssa Cutrufollo Concetta_

Copia della presenle deliberazione è sleta trasmessa per l'esecuzione

all'ulfcio

all'ufîcio

L I
ll Respon6abile dsll'Uffcio di Sogr€leria




